

*A muy grandes rasgos,
la cobertura pretende
brindarle educación
preescolar y primaria al 80%
de los niños en esta edad;
aumentar a 1'500.000 los
cupos para alumnos de
primaria y secundaria;
y dar estudio a 400.000
jóvenes en la educación
superior.*

Revolución educativa del gobierno Uribe:

¿POR DÓNDE VERLA?

Emilio José Archila Peñalosa

Director

Entre sus propuestas de campaña y ya en términos actuales en su programa de gobierno, el presidente de la República, ÁLVARO URIBE VÉLEZ, tiene como política de educación lo que él mismo ha llamado la "Revolución Educativa".

En ella, se han planteado propuestas que buscarán mejorar las condiciones generales de la educación en el país basándose en temas amplios, pero que a la vez, o por lo menos así parece, se concretan en cuestiones específicas. Estos temas macro son: la cobertura, la calidad, la pertenencia laboral, la capacitación técnica, la investigación científica y la financiación.

A muy grandes rasgos, la cobertura pretende brindarle educación preescolar y primaria al 80% de los niños en esta edad; aumentar a 1'500.000 los cupos para alumnos de primaria y secundaria; y dar estudio a 400.000 jóvenes en la educación superior.

En el campo de la calidad, el gobierno dará continuidad al proceso de evaluación realizado por la administración PASTRANA, pero reformándolo y agregándole el incentivo de gestión para con las instituciones, que deben promover y auspiciar la capacitación de docentes, la disponibilidad de libros y el buen uso de los medios.

En materia de capacitación técnica y pertenencia laboral, la administración central plantea dar continuidad también al programa "Jóvenes en Acción" del Plan Colombia, vincular a las universidades en actividades productivas y desarrollar programas acordes con las necesidades del gobierno; esto dará como resultado especulativo la preparación de 150.000 personas por año en oficios productivos.

Para el campo de la investigación científica, lo que se pretende básicamente es aumentar la inversión pública en este tema, que hoy en día es una de las peores del continente con el 0,14 del PIB.

Igualmente en el aspecto de la financiación, el gobierno Uribe espera mejorar el presupuesto para la educación, destinando el 50% de las regalías hacia este sector. Además, pretende aumentar los préstamos a jóvenes de bajos recursos buscando un crédito con la banca multilateral por 200 millones de dólares.

A simple vista, puede considerarse que plantear este tipo de temas no es sino hablar más de lo mismo, sin contar en términos prácticos con verdaderas intenciones, por ejemplo en el campo presupuestal. Si esto fuera así, la revolución no lo sería, porque como bien se sabe, las revoluciones traen consigo cambios radicales y sobretodo estructurales, y está parece no tenerlos por ninguna parte. Sin embargo, lo realmente importante no es el hecho de tomar la propuesta educativa de este gobierno como una revolución o no, sino más bien revisar que es lo que se propone en términos reales y hasta que punto las herramientas, los medios y sobretodo el dinero, van a ser medios eficaces para cumplir estas ambiciosas metas.

A su vez, las personas, organizaciones e instituciones que estén interesadas y relacionadas con el funcionamiento de este sector, debemos estar atentos al desarrollo de esta política y vigilantes de la correcta implementación de los programas, en busca de generar realmente unos avances positivos en uno de los ámbitos más complejos e importantes de nuestro país.